

Samstag, 18. August:

## Leckerbissen für Freunde guter Chormusik in Eupen

70 tschechoslowakische Sänger geben im Jünglingshaus Kostproben ihres Könnens

*Eupen. — Der Männerchor »Moravan«, der in seiner Heimat, der Tschechoslowakei, als einer der besten überhaupt gilt, wird am kommenden Samstag, 18. August, um 20 Uhr im Jünglingshaus ein Konzert bestreiten. Gastgeber ist der Kgl. MGV Marienchor Eupen.*

Der »Moravan«-Männerchor wurde 1930 von sangesfreudigen Brüner Hochschulstudenten gegründet. Seine eigentliche künstlerische Entfaltung begann jedoch im Jahre 1945. Seit dieser Zeit gab der heute 70 Mann zählende Chor über 1300 Konzerte, bei denen er 500 Kompositionen von 150 verschiedenen Komponisten vortrug. 85 Kompositionen wurden auf Schallplatten aufgenommen.

### Das Repertoire

»Moravans Repertoire umfaßt ein ziemlich umfangreiches Stilgebiet, angefangen vom gregorianischen Choral und mittelalterlichen mehrstimmigen Chor bis hin zur neuen, zeitgenössischen Komposition. Obwohl der Schwerpunkt der Chorproduktion Moravans im Stil »A Cappella« liegt, führt der Chor mit großem Erfolg auch Kantaten z.B. von Martinu oder Stravinskij (»Oedipus rex«) auf. Der Chor steht unter der Leitung von 2 Dirigenten: Antonin Veselka und Jan Reznicek.

### Die Konzertreise

Der Auftritt in Eupen erfolgt im Rahmen einer 11tägigen Konzertreise, die die Tschechoslowaken auf Einladung des Aachener Chores »Schola Cantorum« in den hiesigen Grenzraum führt. So stehen u.a. auch Auftritte in Baesweiler (am 14. August um 20 Uhr in St. Peter), Aachen (am 17. August um 20 Uhr in der »Aula Carolina«, Pontstraße), Mönchengladbach und Venlo auf dem Programm sowie verschiedene Betriebsbesichtigungen, wie beispiels-

weise bei Philipps, Bayer Uerdingen und Talbot. Ferner sind ein Empfang durch den Oberbürgermeister von Krefeld und Aufnahmen beim Westdeutschen Rundfunk (WDR) vorgesehen. Die Tschechoslowaken selbst werden, wie bereits kürzlich berichtet, in Begleitung eines Fernseheteams ihres Heimatlandes diese Konzertreise antreten.

### Ein Tag in Ostbelgien

Nach Eupen kommen die Sänger aus Brünn nicht nur für den Konzertauftritt. Der Marienchor hat für sie ein Ganztagsprogramm ausgearbeitet, das morgens um 9.30 Uhr mit einem Empfang der Gäste beginnt. Es folgen dann eine Rundfunkaufnahme durch den BRF sowie nachmittags eine Rundfahrt durch unser Gebiet, bei der vor allem die Talsperren sowie das Hohe Venn angefahren werden sollen. Nach dem Konzert im Jünglingshaus, bei dem in erster Linie volkstümliche und publikumswirksame Stücke geboten werden sollen, findet im Kolpinghaus ein »Sängertreff« statt, bei dem sich Marienchor, »Schola Cantorum« und Moravan-Chor sowie alle Freunde und Gönner ein fröhliches Stelldichein geben werden.

Eintrittskarten zu dem Konzert, das sich die hiesigen Freunde guter Chormusik möglichst nicht entgehen lassen sollten, sind ab dem heutigen Tage im Zeitschriftengeschäft Creutz, Klötzerbahn, Eupen, zum Preise von 120 Franken erhältlich.

### Städtische Technische Schule Eupen-Unterstadt

Wir verzichten auf eine großangelegte Werbung und verwenden diese Gelder für pädagogische Zwecke. —